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新 年 の ご 挨 拶

公益社団法人　大阪府栄養士会　会長　藤原　政嘉

明けましておめでと
うございます。

会員の皆様におかれ
ましてはコロナ禍の中、
恙無く健やかな新年を
迎えられましたことお
慶び申し上げます。

平素は栄養士会に格
別のご支援、ご理解を
いただき、新年に当た
りあらためましてお礼
申し上げます。

昨年は新型コロナウ
イルスの感染防止のために肉体的・精神的に労力
を費やしたように思われます。このコロナ禍の中
で医師、看護師など種々の医療職種が想像を絶
する働きをされておられることはご周知のとお
りです。しかし、感染予防の観点からは免疫力の
重要性が言われていますが、その基本である良好
な栄養状態の重要性（日常の栄養バランスのとれ
た食生活）があまり言われないため、コロナ問題
の中で管理栄養士・栄養士の名前があがってこな
いのは少し残念です。会員の皆様には免疫力アッ
プには栄養問題も重要であるということを機会
があるごとに是非、伝えて欲しいと思います。

コロナ禍のため、国民が期待していた東京オ
リンピック・パラリンピックが延期され、栄養の
関係では国際的に栄養問題が議論される「栄養
サミット」が政府主催で開催される予定であった
がこれも延期になりました。また、大阪（大阪国
際会議場・グランキューブ）において開催予定で
あった全国栄養士大会・全国栄養改善大会も中止
されたため、大阪府栄養士会も地元で開催される
ことから会員の皆様に栄養士会の現況、管理栄養
士・栄養士の在り方を知っていただく絶好の機会
と期待しておりましたが残念な結果となりまし
た。

一方、コロナ禍の中、3 蜜を避けるための工夫
として IT 活用したオンラインによる研修、会議
等が開始され、新たな環境整備とそれらを駆使す
る技術と知識が必要となり、本会も対応すること
になりました。

本会は公益性を持った事業の運営を基軸とし
ております。その一つ目に府内の管理栄養士・栄
養士の資質向上を図り、府民の健康増進、疾病予
防のための食生活改善を行い、公衆衛生の向上
に資する事業、二つ目に府民に対し、栄養・食生
活について直接、個別に相談・指導することによ
り、府民の健康の維持増進などの公衆衛生の向上
に資する事業、三つ目に栄養・食生活に対する知
見などを発表する学術研究発表会を実施するこ
とで、栄養・食生活に関係する専門職種の資質の
向上と最新の情報の共有化を図り公衆衛生の向
上に資する事業の 3 本の事業を展開し、府民の皆

様へ栄養と食をとおして QOL の向上に寄与する
ことを目的としております。

現在、本会は以上の事業を展開する上で次の三
つを課題として取り組んでいます。一つ目は栄養
ケア・ステーション事業の運営です。現在事務局
に設置しております栄養ケア・ステーションを具
現化し、センター的役割を果たしていくと共に認
定栄養ケア・ステーションを拡充し、府民の皆様
に見える活動へと展開したいと考えております。

二つ目として、会員数の増加に向けての取り組
みです。組織はその組織を形成する数により評価
される場合が多くあります。特に予算規模も自ず
から変わり、展開する事業も量・質ともに変わり
ます。周囲に未入会の管理栄養士・栄養士がおら
れましたら、是非入会への勧誘をお願いいたしま
す。一人でも多くの仲間をつくり 3000 名を達成
したいと思っております。

三つ目は会員の質的担保を図るための生涯教
育です。内容も CE（Continuing　Education：生
涯教育）から継続的な自己研鑽をめざす生涯職能 
CPD（Continuous Professional Development：
生涯職能能開）へ移行し、自らが目標を決め学習
し、キャリアを支援するためスキルの到達度に応
じた認定制度を設けられております。栄養と食に
関する分野の専門職業人である管理栄養士・栄養
士は絶えず（生涯）スキルの向上と情報の共有化
を図ることが社会への貢献の基盤となると共に
社会からの信用度を得ることになります。会員の
皆様も是非、生涯教育を受講され、スキルの持続
とアップを図っていただきと思います。

今年は「丑年」です。十二支の 2 番目の干支
であることから、子年（昨年）に蒔いた種が芽を
出して成長する時期とされ、まだ結果を求める
時期ではなく、結果につながる道をコツコツと作
り基礎を積み上げていく時期とされています。ま
た、黙々と目の前の自分の仕事をこなすことが将
来の成功につながると考え行動すべきと言われ
ています。

栄養士会もコツコツと地道に活動し、栄養ケ
ア・ステーション運営をはじめあらゆる場面での
栄養・食生活改善事業に、今まで蓄えた管理栄
養士・栄養士の力（生命力）を社会に向かってア
ピールさせていきたいと思っています。

会員の皆様も栄養士会が開催する生涯教育研
修会など行事に積極的に参加していただき仲間
づくりをし、情報・知識の獲得とスキルアップを
図ると共に当会の運営に厳しい評価をいただけ
れば有難いと思います。

理事一同は目配りとブレナイ会の運営に努力
いたします。より一層のご支援と叱咤激励をお願
いいたします。

最後になりましたが、会員の皆様の益々のご健
勝とご活躍を祈念しまして新年のご挨拶とさせ
ていただきます。


